

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Costa.—Un mes...
 Provincias.—Trimestre...
 Extranjero.—Año...
 Ultramar.—CINCO pesetas fuertes...
 pago directa.

EL AFRICA

Periódico semanal de las posesiones españolas

REMITIDOS Y COMUNICADOS

Avisos y anuncios
 á precios convencionales
 Dirección y Administración del periódico
 16—General Moreno—16
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

¿ACABARÁ?

La funesta influencia que Chamberlain ejerce en los destinos de la Gran Bretaña, va precipitando esta cada vez con mayor rapidez con esa vertiginosa caída con que un cuerpo impulsado por su propia fuerza de inercia se desliza sobre líneas diagonales ó verticales— en el plano inclinado de la iniqua guerra del Sud de Africa.

De resultar cierta la noticia sensacional que hace dos ó tres días nos transmitió el Telegrafo, bien pueden todos los ingleses que aniden sobre la haz de la tierra rezar y llorar por el difunto, ya sea en metodista, calvinista ó interano, que para el caso, importa poco la secta religiosa en que comulgue el desconsolado albionés, convertido actualmente en boliche de ambiciones y soberbias propias y de enfermedades y balas ajenas.

La tal noticia anuncia que los héroes Boers han hecho prisionero al sanguinario General en Jefe británico Lord Kitchener.

Si así ha ocurrido, pueden hacerse cargo nuestros lectores, el picadillo de lord que á estas horas se habrá consumado en el Transvaal.

Habiendo tomado aquella sinistra lucha el caracter de guerra sin cuartel, caracter con que la ha revestido el propio Kitchener, viene á resultar para este el asunto de su secuestro, como resultó á M. Guillotin su invento célebre, ó lo que es lo mismo; que ambos han venido á ser victimas de su enemiga á la humanidad.

La providencia escoje siempre varios caminos para ejercer sus grandes justicias, como puede atestiguarlo, entrando en otro órden de consideraciones con respecto á nuestras recientes y tremendas desgracias, el asesinato, siempre repulsivo, del norteamericano McKinley.

Y válganos Dios, si no odiamos el procedimiento; pero justicia providencial, al fin.

Inglaterra y el Transvaal: la grande y la pequeña, consideradas con relacion á sus materiales circunstancias; pero si á esos pueblos los consideramos con relacion á su sentido moral, ¡qué grande resulta el pueblo del Transvaal! ¡qué pequeño y que ruin el poderoso imperio inglés!

Puede que el acontecimiento de la prision de Kitchener, una vez que se ratifique, cambie la faz de la guerra, produciéndose al cabo un movimiento de reacción saludable que le haga imponer su veto, á fin de que termine la iniquidad que sustenta á aquella, y que tal escándalo ha movido en el mundo, al perturbar y trastornar el incontrarrestable curso que debe seguir fatalmente el espíritu del progreso y de la civilización, para quienes esa odiada guerra constituye una verdadera negación.

DESDE TETUAN

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Tetuan (Marruecos) 21 Septiembre 1901.

A las ocho de la noche de ayer llegó á esta ciudad una pareja de Mehasinia, portadora de una carta de Sidi Mahomed Torres para el kaid de esta.

En dicha carta le manifestaba que sabia, por confidencia, que en la vecina aldea de Benihosmar se encontraban los cautivos españoles, y que ordenase la inmediata salida de las fuerzas con que en esta citada.

A las pocas horas salió el agá coronel, con sus fuerzas para la aldea citada.

Hoy ha regresado de dar cumplimiento á la órden recibida, habiendo resultado infructuosas todas cuantas gestiones ha practicado á fin de averiguar el verdadero paradero de los infelices cautivos.

Ha manifestado dicho agá que le han asegurado que el niño ha muerto á consecuencia de una enfermedad, y que los que retenían á su hermana la han asesinado, por temor á que los hagan responsables solidarios del secuestro.

ALMANZOR

Tetuan (Marruecos) 24—9—901,

A las 10 del día de ayer ha hecho su entrada en esta, el nuevo Kaid Sidi Ali Belgazi. Al llegar este á la puerta de la ciudad y enseñar al público la carta del Sultan, la batería de la Alcazaba disparó veintinueve cañonazos y la banda de cornetas y tambores tocó una semi Marcha Real.

El Pueblo en masa salió á recibirle y al llegar á la plaza llamada de España le ofrecieron un jarro de leche en señal de bendición.

Hoy le ha visitado nuestro digno Consul Don Felipe de Castro al cual ha manifestado que su Gobierno y él, quieren mucho á España.

Se espera que de un día á otro empiecen á venir las kábilas que están bajo las ordenes de este Bajato, para hacer la presentación oficial al nuevo Kaid y el regalo correspondiente.

ALMANZOR.

La carta de nuestro estimado corresponsal en Tetuan nos confirma la triste creencia de que han sido sacrificados al fanatismo musulmán los dos infelices compatriotas cautivos.

Contra la opinion de muchos que se dan de muy conocedores de este vecino pais, creemos y cada vez nos afirmamos mas, que será causa este asunto á mas de llevarnos, sabe Dios donde, á encender la guerra civil en Marruecos.

Jamás las kábilas entregarán caso de vivir á los dos cautivos de buena voluntad, si lo hacen es despues de una guerra en donde es muy posible venzan las kábilas al Sultan.

NUESTRO EXTRAORDINARIO

La buena acogida que tanto por esta Ciudad como por la prensa de la península he tenido el modesto extraordinario que con motivo de la visita del Ministro de la Guerra á esta plaza y en su honor publicamos la anterior semana, colma nuestras aspiraciones.

Tras grandes sacrificios, en pocas horas y con los escasos elementos, ó mejor dicho, con los ningunos que aquí se cuenta, vió la luz pública este número de la mejor manera que esta clase de trabajos pueden aquí ejecutarse.

Iniciada la idea en plena redacción por cuantos la constituyen, puesto que todos pensamos al mismo tiempo que una vez siquiera en nuestra larga vida periódica, podíamos decir cuanto aspira Ceuta en la confianza de que seríamos oídos.

Lanzado el pensamiento faltaba el tiempo material para realizarlo y los recursos necesarios; pero todo ello no fué nada para su digno propietario D. Joaquin Garcia de la Torre, que desde aquel momento se multiplicó y gastó cuanto fué preciso para el número.

El buscó á altas horas de la noche á Don Juan Barranco á quien se debe los dibujos que lo ilustran y que fueron ejecutados en pocas horas; invitó á cuantas personas de todos los bandos escriben en periódicos ofreciendo estas imparciales columnas para emitir libremente sus opiniones y en fin fué el alma del extraordinario, no descansando ni un momento hasta verlo en la calle.

Cúmplenos en primer lugar dar infinitas gracias á nuestros buenos amigos Sres. Garcia de la Torre y Barranco y muy particularmente á este último artista de verdad, segun han podido apreciar nuestros lectores, como así mismo á cuantos nos honraron con sus firmas, á la prensa en general y al leal pueblo de Ceuta que tan buena acogida hizo al mencionado extraordinario.

Solo lamentamos de verdad que no colaborasen todos los invitados á ello.

Cuentos del Sábado

UNA COSA ES PREDICAR...

DIALOGO REPRESENTABLE

Para los moralistas de más de sesenta años.

PERSONAJES.—D. Pedro, miembro de la Asociación de Padres de familia. D. Juan, Coronel de Infantería: (sesenta y dos y cincuenta y cuatro años, respectivamente.) Paco, criado.
 La escena en un salón del Centro del Ejército y la Armada, en Madrid. Época actual.

D. PEDRO.—Desengáñese V. amigo mio; la juventud está cada día mas depravada; los jóvenes de hoy no sirven absolutamente para nada y solo piensan en continuas orgias y escándalos; la sociedad camina hacia la ruina á pasos de gigante: ¡que tiempos, Dios mio, que tiempos!

(Salen de una sala inmediata varios jóvenes de diferentes edades, y entre ellos algunos oficiales del Ejército, riendo estrepitosamente; atraviesan el salon y desaparecen por una de las puertas laterales.)

D. P.—(Señalando al grupo). Ahí los tiene V.; ahora á jugar; así está esa juventud, falta por completo de ideales, incapaz de sentimientos nobles... ¡y entre ellos van algunos oficialitos! tambien están buenos; no son estos como aquellos oficiales de nuestros tiempos que tantos días de gloria dieron á la Patria, estos...

D. JUAN.—¡Ah!; de ninguna manera puedo estar de acuerdo con V.; los jóvenes de hoy, son como los de todos los tiempos; como ha sido V. como he sido yo, como serán sus hijos. Es muy fácil predicar moralidad á los sesenta y dos años, amigo D. Pedro; no es tan fácil practicarla á los veinte ó veinticinco.

Y cuenta que hablo con conocimiento de causa; yo por razón de mi carrera, estoy en contacto inmediato con jóvenes, tengo mas motivos que V. para conocerles. Ha hablado V. de los oficialitos; ahí donde les ve V. jaraneros y eternamente alegres, son cuando llega el caso, unos hombres de corazon tan enteros como el que más.

Yo he hecho con ellos una campaña y se hasta donde han llegado siempre que se ha presentado la ocasión... sin perjuicio de haber como la tierra seca, jugarse las pestañas y armar un escándalo á renglón seguido...

Ya digo, son, como hemos sido todos.

D. P.—Protesto; yo en mi larga profesión de la enseñanza, he predicado siempre lo mismo que practiqué toda mi vida.

D. J.—No lo dudo, pero conste que V. habrá sido una excepción, aun cuando creo que una cosa es predicar y otra cosa vender trigo.

D. P.—V. habla así por llevarme la contraria y entretenerse con la discusión...

(Atraviesa el salón y entra por la misma puerta que el grupo anterior un joven, elegante, de aspecto simpático, que saluda cortésmente á los dos señores.)

D. J.—Ahí tiene V. un ejemplar; el Teniente Z***, el escándalo de la villa y Certe; jugador, camorrista, mugeriego; no hay estrella con la que no haya tenido que ver... ahora creo que hace el amor á Lili, la célebre bailarina...

D. P.—Sin embargo, tiene talento, un gran corazón y es modesto.

D. J.—Hipócrita, querrá V. decir...

D. P.—Modesto, repito; y si no, oiga V.

La otra noche, hubo un incendio en la calle de ***; el almacén de maderas que había en la planta baja del edificio incendiado, parecía un horno; en un sotabanco estaban en peligro de morir abrasados una pobre viuda y dos niños de corta edad.

Nadie se atrevía, ni aun los bomberos, á subir á salvarlos, pues la casa empezaba á hundirse; de pronto; de entre el grupo de mirones, salió un oficial, que despreciando su vida, subió hasta el sotabanco y salvó á los tres infelices; era el Teniente Z***. De-pues de llevar á cabo su heroica acción, desapareció.

Sin embargo, algunos testigos de su heroísmo, le conocieron.

Al día siguiente el Capitán General, le ordenó se presentase ante él, para darle las gracias y decirle que le proponía para la cruz de Beneficencia; se presentó pero negó en absoluto que él hubiera hecho semejante cosa, y con tanta obstinación lo negó, que pese al testimonio de varias personas, se ha quedado hasta sin las gracias; ¿que es eso D. Juan, modestia ó hipocresía?

D. J.—(Entre dientes) Bien podía ser tan reservado en el asunto Lili...

Paco—(entrando) D. Juan, acaban de traer esta carta para usía.

D. J.—(después de tomar la carta y registrarse los bolsillos) ¿Quiere V. hacerme el favor de leerme esta carta? me he dejado olvidados los lentés, no se donde... Debe ser del Presidente de la Asociación...

D. P.—(Rompiendo el sobre) Con mucho gusto. (Mira la firma y le

devuelve la carta, riendo á mas no poder) ¡Ahora lo comprendo todo; D. Juan, esta carta es de Lili!

D. J.—(consternado) ¡Escúcheme V. D. Pedro!

D. P.—No, no necesita V. justificarse, yo le disculpo; pero ya ve V. amigo mío, como antes llevaba razón al acriminar tan duramente á los jóvenes y no me faltaba á mí, al decirle que una cosa es predicar y otra cosa vender trigo...

(Telón rápido.)

Emilio de Rueda y Maestro

La visita del ministro

A las 12 del viernes anterior llegó á esta plaza el Ministro de la Guerra General Weyler, cubrían la carrera desde el muelle á la Comandancia General las fuerzas de esta guarnición dándole escolta el Escuadrón Cazadores de Ceuta y una compañía con bandera y música del Regimiento de Ceuta número 1 tributó los honores de ordenanza en dicho sitio; y la Plaza disparó quince cañonazos.

Inmediatamente en la calle General Gorrea desfiló toda la guarnición en columna de honor por delante del Ministro.

Después en unión del Capitán General de Andalucía Sr. Luque, del General Aguilar y de los de Ingenieros y Artillería Fondeviola y Urquiza, Estado Mayor, visitaron el campo exterior y la línea fronteriza regresando á las 16 á la plaza, dirigiéndose á la fortaleza del Acho la cual fué inspeccionada.

A la mañana siguiente después de visitar el Hospital Militar y otras dependencias del Estado regresó á la Fonda Española donde se hospedaba concediendo varias audiencias.

Sin honores según había ordenado y despedido únicamente por las autoridades embarcó en el crucero *Nunantia* á las trece y treinta del referido día, saliendo el buque á los pocos momentos con dirección á Algeciras.

El Ministro de la Guerra visitó los cuarteles concediendo en el de moros una cruz al sargento más antiguo de la compañía Tiradores del Rif; gustole mucho la distribución á higiene del Hospital Militar prometiendo á su digno Director varias mejoras por aquél solicitadas.

En la noche de su llegada recibió á una comisión del Ilustre Ayuntamiento presidida por el Alcalde y cuya comisión le expuso las necesidades y aspiraciones de este vecindario, á cuya exposición ofreció solemnemente atender á la brevedad posible por ser justas y envolver la prosperidad de esta hermosa ciudad.

Ayuntamiento

Sesión ordinaria de segunda citación celebrada el día 16 de Septiembre de 1901, bajo la presidencia del señor Alcalde Constitucio-

nel por S. M. de esta ciudad Don Francisco Cerni Gonzalez.

Leída el acta de la sesión anterior se aprueba por unanimidad.

Se concede permiso para que establezca una panadería al vecino D. E. Martos, previa la instrucción del oportuno expediente.

También se autoriza á los vecinos D. Francisco Aguilar y Doña María Aguilar para que abran al público tiendas de comestibles.

Se aprueba el extracto de las sesiones celebradas por la Corporación durante el mes de Agosto último y se dispone su remisión á la Capital de la provincia á los efectos del artículo 109 de la Ley Municipal Vigente.

Y después de adoptados otros acuerdos se dispone el pago de varios recibos y cuentas, levantándose la sesión.

Sesión ordinaria de segunda citación del día 23 de Septiembre de 1901, celebrada bajo la presidencia del Señor Alcalde Constitucio-

nel por S. M. de esta Ciudad Don Francisco Cerni y Gonzalez.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada.

Se concede autorización á la vecina Doña Adela Gomez, para que establezca una tienda de topas hechas.

Se concede igual autorización á los vecinos Don José Molina, Don Francisco Maese y Don Francisco Lopez, para que establezcan cada uno en la Plaza de Abastos, tables de jactane para la expendición al público de dicho artículo.

Y adoptados otros acuerdos de escasa importancia se dispone el pago de varios recibos y cuentas levantándose la sesión.

A TODOS

Mientras parece que elementos vigorosos llenos de vida juvenil y alegre, permanezcan sumidos en un ostracismo personal; y diseminados en parte del núcleo que compone la sociedad tan joven de Ceuta, pueblo que se presta, como otros muchos, á las diversiones y alegrías propias de la vida lozana y bulliciosa.

Quizás esa falta de iniciativa, esbozamiento de una voluntad superior que pudiera por sí sola reunir una colectividad que fuese bastante para dirigir festejos; y crear recreos, que según las condiciones de esta población fuesen más adecuados y fáciles de efectuar.

Mucho se lleva hablado sobre esto, y son ya bastantes los que han expresado su parecer, formando mil proyectos, algunos de los cuales podrían llevarse á cabo contando con medios necesarios y suficientes.

Entre la oficialidad se tenía el propósito de construir esquifes para un club de regatas que estuviera á cargo de una sociedad que bien pudiera ser el «Nuevo Liceo», ó in-

dependiente bajo una directiva creada de antemano. Este proyecto ha llamado mi atención, y siempre he creído que podría llevarse á efecto contando con la iniciativa de algunos, que según la medida de sus fuerzas, hiciesen lo posible por que se realizase.

Si acaso esta idea tuviera pocos partidarios, y no se creyese oportuna, se pensaría en otra, pues el caso es hacer algo con que poder desechar el completo aburrimiento que nos domina, y ante todo tratar de interesar en ello á muchos que permanecen indiferentes respecto á esta cuestión que merece estudiarse.

Alabanzas merecen aquellos que haciendo caso omiso de esas que llamamos críticas, y que sólo son formuladas por ignorantes ó mal intencionadas que solo merecen el desprecio, han logrado con sus esfuerzos en bien de este pueblo, captarse las simpatías y el interés á que se hicieron acreedores.

Ejemplo de ello tenemos en la sociedad el «Nuevo Liceo» que tan dignamente suppusituir al antiguo «Liceo Africano».

Mucho debemos también á las lindas señoritas que toman parte en las funciones teatrales que se representan, las cuales además de sus bellas poses, poseen dotes artísticas dignas de que se elogien, ya que ellas con la suma modestia que las caracteriza, solo piensan en divertirse y divertirse, para que la estancia en esta plaza se nos haga menos pesada y monótona.

Segun tengo entendido la sociedad el «Nuevo Liceo» cuenta para esta temporada con nuevos aficionados que prometen mucho, y que se han prestado desde luego á cooperar con sus esfuerzos, para dar mayor realce á las funciones que muy pronto empezarán.

Pensemos que todos somos uno, una misma familia para que uniendo nuestras fuerzas podamos realizar aquellas aspiraciones que sean provechosas para la sociedad ceutense.

JUAN GONZALEZ LOPEZ

LA TIA JACOBA

(Historia que parece cuento)

Quien no conoce en su aldea á la tia Jacoba, la viejecita de cara rugosa y alegre, con ojos hundi-

dos y negritos como los de ratoncillo vivaracho. Pues sin embargo preguntente su pasada vida, y la verais reir y llorar al mismo tiempo. Es muy feliz—decia—mas que lo sois vosotros y lo será mortal alguno; mas llegó la de la guadaña y me arrebató la dicha que creí duraría hasta mi último instante.

¿Y por que fué ello? le preguntamos los muchachos.

¡Oh niños míos!—continuó la anciana—era yo muy jovencita, un capullito de rosas, mejores que los dá Abril. Estas arrugas fueron carmin y leche; estos ojillos metidos eran luceros en noche hermosa;

al primer joven que me requebró de amores lo rehusé como hacen esas fontillas que veis por la calle, que desprecian, no les es error? pues más de cuatro se arrepienten de sus ligerezas, pero yo no me arrepenti porque tuve muchos que se arrepentían de no haberme casado con ellos tan sólo me llamó la atención de un modo raro, no había visto nunca otro hombre que me causara sensación tan extraña, le huía al principio, más después siempre quería estarlo observando; detrás de las celosías de mi ventana, en la iglesia y en la plaza. Cuando él no iba yo no estaba alegre, donde él se hallaba estaba yo siempre contenta. Y me hablaban las amigas de él, me decían que era muy guapo, yo no lo sabía, sólo conocía que era el hombre que me había llamado la atención.

Al fin, una noche se me acercó en esta plaza, no sé si contesté a su saludo, mas puedo asegurar que no dormí después ni un momento; su voz, sus ojos, sus gracias, todo se me presentaba; yo quería olvidarlo, más era tarde, el amor, ese niño juguetón, me había enseñado el almibar de las pasiones vehementes, y me había seducido.

Pasaron unos meses y ya no tenía ni mas pensamientos ni mas alegrías que las de mi Curro; yo desmejoraba; lo quería tanto!

Al fin mis padres, a pesar de ello me lo dieron por esposo, no por hacernos felices, sino porque los médicos le habían dicho que era el remedio a una enfermedad que empezaba a contagiarme, yo me volví casi loca de alegría, a él le pasó poco menos.

Nos casamos al fin, que dicho entoncez, no había en el mundo ya quien se quisiera, como nos amábamos nosotros. Dios nos dio un hijo que acrecentó nuestra felicidad y ahora viene lo mas malo. ¡Ah! se me olvidó decir cual fue su profesión, era un pobre mercader, vendía cintas y medias por las aldeas; salía del pueblo a veces hasta por diez días pero despues estaba conmigo mucho más y uno de estos viajes (llevabamos nosotros nueve años de casados) habiendo hecho un buen negocio regresaba a nuestra aldea. Por el camino de los alamos allá a cuatro kilómetros de aquí no habéis visto una cruz de pizarra? ¡allí se asenaron!

Varias lágrimas rodaron por las arrugadas mejillas de la tia Jacoba. Y prosiguió:—Si, hijos míos, allí se quedó mi corazón; debajo de aquella cruz, á donde voy todos los días. Aquellas flores son mías. Aquellas lozas negras, yo las riego diariamente...

Entonces uno de nosotros habo de interpellar á la llorosa anciana. Y diga usted tia Jacoba, ¿porque no se casó usted otra vez al quedar viuda y joven? ¿Es que ya nadie la solicitó?

Muy al contrario—contestó—me solicitaron despues muchos, pero ya yo no era dueña de mis actos,

le pertenecía á la tierra porque en ella estaba mi dueño. A Dios pues hijos míos quisieran siempre como yo y vivan muchos años, mas os advierto que...

¿Qué, tia Jacoba? preguntamos todos.

Que como yo he querido ya no guerra ni guerra alguna en este mundo...

JUAN BARRANCO

A la Sra. Narcisca Sierra

Me querrás

Siempre que te mire con ansias que nunca padiera ocultar,

la dicha conmueve mi pecho anhelante, mi alma se llena de amor celestial.

Te quiero Narcisca con locas pasiones mas tú ¿me querrás?

Tus ojos parecen dos astros serenos que miran brillantes las olas del mar; tus labios divinos, de virgen son hechos de puro coral.

Obscuro caballe tu frente circunda cual nube que estrella pretende tapar, tu frente serena de nubes blancura, tu frente ideal.

Airea escritura gentil y altanra, de diosa tan solo puede ser, tus dulces encantos, tus bellos hechizos, i tu dulce voz.

Si escucho extasiada tu voz armoniosa, que al canto de un ángel se puede igualar en dulces misterios, mi alma intranquila se calma a cantar.

Ultilio muy santo de mi ardiente ilusión, por ti he conseguido lo que es el amar. Te quiero Narcisca con locas pasiones mas tú ¿me querrás?

Juan González López.

NOTICIAS

Precedente de Tanger en el vapor Pílagos llegó a Algeciras al capitán de Artillería del Ejército Francés M. Alfred Dreyfus acompañado de su esposa. El siguiente día salieron con rumbo a Madrid con notables notas el Sr. D. Estudiaba de la carrera de Juris Mercantil, nuestro apreciable amigo Don Adolfo Blanco Mérida.

Al mismo tiempo ha terminado la carrera de piloto en la misma capital el joven D. Pedro Bayona.

Hebimos a los como sus apreciables familias, nuestra mas entusiaste enhorabuena.

Hemos tenido el gusto de saludar en esta ciudad al Doctor Trilla Director de El Regional de La Línea.

El Ayuntamiento de La Línea de la Concepción, piensa proponer al Director de Comunicaciones que un pago pagado de los fondos de aquel Municipio. Hava la correspondencia de aquella ciudad, Puente Mayorca y San Roque hasta Algeciras para que en el día la recibamos y no que como hoy sucede dicha correspondencia es llevada á Bobadilla para desde allí enveñarse.

Buena medida, que es digna de aplausos por todos conceptos.

Ha marchado a los baños de Archena, nuestro estimado amigo y paisano Don Salvador Navarro de la Cruz.

A las siete del viernes dejó de existir la Sra. Doña María Granados Velez esposa de nuestro estimado amigo el Administrador de esta Colonia Penitenciaria Don José Lázaro de Quintas.

El entierro verificado á las 17 y 30 del mismo día fué una verdadera manifestacion de duelo puesto que fué numerosísimo el acompañamiento. Enviemos á su esposo y á cuantos constituyan su apreciable familia el pésame mas sentido.

Han regresado de los baños la señora Doña Micaela Oca y su bella hija Margarita.

Nos asociamos al justo dolor que aflige á nuestro honrado convecino el comerciante de esta ciudad Don José Sanchez Ledesma por la muerte de su señora madre ocurrida recientemente en Estepona.

Ha marchado el jueves á Gibraltar en union de su esposa D. Francisco de las Heras.

El día 21 de los corrientes se celebró un solemne jubileo por el eterno descanso del alma de Doña Ana Cano de Santillana Navarro; dió principio la misa á las 7 y 30 de su mañana, y todas las demás que se celebraron en dicho día fueron aplicadas á la ilustre finada.

A las 19 horas del mismo día, tuvieron lugar los Santos Ejercicios, finalizando con un solemne responso aplicado á la misma señora.

El Santo Templo se hallaba rigidamente engalado con profusion de luces y demás objetos sagrados.

En el Casino Militar se reunieron la oficialidad de Infanteria de esta guarnicion, obsequiando á sus compañeros de Marina de dotacion en el crucero Numancia la noche de su llegada, reinando entre todos la mayor armonia. Terminado esta fueron acompañados los marinos hasta el muelle.

En el vapor correo del día 19 llegó a esta plaza el capitán general de Andalucía Sr. Laque, sus ayudantes y el diputado por este distrito D. Luis Ojeda con el objeto de esperar al general Weyler.

Hemos recibido el número 1.º de la revista satirica ilustrada, Los Madriles, publicada en la corte.

No puede darse mas por 10 céntimos, que es el precio de Los Madriles.

En ocho grandes páginas ofrece al público artículos y poesias de nuestros mas distinguidos escritores; además publica una interesante seccion de Artes é Industrias, así como una serie de recetas de cocina fáciles de ejecutar lo mismo por pobres que ricos, todo esto aparte de intencionadas caricaturas y fotografados superiores.

Creemos hacer un bien recomendamos de este número de Los Madriles, pues no solo es necesario en todas las casas, si que tambien pasarán un buen rato leyendo la parte literaria, en la que domina la nota alegre.

Los Madriles se publicarán dos veces cada mes, expendiéndose cada número como indicamos arriba, al precio de 10 céntimos cada ejemplar. La suscripcion por un trimestre en provincias cuesta 75 céntimos.

Administracion: Calle de la Victoria, 3 Madrid.

Ha fallecido tras larga enfermedad el padre del industrial D. José Fortea Cortés.

Con tan triste motivo enviamos á su apreciable hijo nuestro mas sentido pésame.

Tambien ha fallecido en Sevilla la Sra. madre, de nuestro distinguido amigo el Capitan de Ingenieros Don Roberto Frich.

Nos asociamos al justo dolor que experimenta tan distinguido amigo.

BANDO

DON FRANCISCO OERNI Y GONZALEZ, Alcalde Constitucional por S. M. de esta Ciudad.

HACE SABER: Que considerando la Alcaidía deprsivo para esta cuita Ciudad los frecuentes escándalos que producen en la via pública la multitud de niños que pululan á todas horas por la misma; acusando tal hecho, por parte de los padres el mas punible abandono; se encuentra dispuesta á corregir, con la mayor severidad el indicado abuso que no solo conmueve al vecindario, como lo prueba el público clamor, sino que tambien ataca de inmerecido modo el concepto y sentimientos morales de la poblacion que atiende con verdadera prodigalidad al servicio de la enseñanza primaria.

Por lo tanto y con el fin de conseguir á todo trance que el abuso que se denuncia, no continúe de manera alguna, queda ordenado á los agentes municipales, que des de la publicacion de este Bando, conduzcan á las Escuelas públicas á todos los niños que á las horas de clase se encuentren en las plazas y calles perturbando el transito, con juegos y algarazas, imponiéndose sin contemplacion alguna á los padres de los expresados niños el correctivo pecuniario que corresponde á abandono tan censurable.

Todo lo cual se hace público para general conocimiento del vecindario. Centa 25 de Septiembre de 1901. Francisco Oerni

Academia de Música

Incorporada al Instituto Provincial DE SANTA CECILIA

Desde el día de la fecha queda abierta la matricula ordinaria para el curso de 1901 á 1902 en las asignaturas de la carrera musical.

Interin se verifica el traslado del local á la calle del General Moreno número 10, se hará la inscripción de matricula, en la calle de la Soberania Nacional número 62, todos los días laborables de 12 á 15. Céuta 14 de Septiembre de 1901,

Aviso al Público

Se admiten encargos de lápidas mortuorias y cualquier otra clase de trabajo en mármoles

Para informarse acudir á Antonio de Mena. Peluqueria Española Imp. de Garcia de lo Torre

ANUNCIOS

MAGNESIA EFERVESCENTE DEL DR. TRIGO

Premiadas en las Exposiciones de Madrid 1898 y Paris 1900.

MEDALLA DE ORO EN LA DEBIZIA DE 1904.

Aprobada por la Real Academia de Medicina de Valencia.

Preparada á la inglesa con drogas puras y esencia de limón obtenida expofeso, es un refresco atemperante, muy agradable é indispensable en nuestros climas. Rechazar las imitaciones.

De venta en todas las farmacias y droguerías de España.

Por mayor: principales droguerías y laboratorio del Dr. TRIGO, Sagunto-144-VALENCIA.

PIANOS Y ARMONIUNS

DE

la acreditada fábrica de Piazza
SEVILLA

Alquiler, cambios y reparaciones. Autenticidad y solidez en los instrumentos.

Pianos de Erard, Pleyel y Roenich. Ventas á plazos, sin entrada.

Ríoja 8.--SEVILLA.

Sucursal en Ceuta,--Soberaia Nacional Número 62.

Grandes Bodegas para la Exportación

DE

VINOS FINOS DE ESPAÑA

Calidades puras y autenticas garantizadas

ANTONIO BARCELÓ E HIJOS

BARCELONA

DESTILERIA A VAPOR

Anisados selectos
Cognacs puros de Vino.

PRODUCTOS DE PRIMER ORDEN

Jerez Superfino
Productos garantizados

Proveedores efectivos

DE LA
REAL CASA

Las mas altas recompensas han sido concedidas á los artículos de esta casa.

Representante en Céuta: **RAFAEL GAMEZ**

GERVEZA PILSENER BIER

Faja Encarnada

Su precio es económico, su calidad superior y su representante en esta Ciudad, **RAFAEL GAMEZ BORRAJO**. Probarla y se convencereis.

es **DISPONIBLE**

LA UNION

Y

EL FENIX ESPAÑOL

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

contra incendios y sobre la vida

Domicilio social: Madrid, calle de Olozaga número 1 (Paseo de Recoletos.)

Oficinas de la Subdirección en esta provincia
Cádiz, calle Murgía núm. 26.

GARANTIAS

Capital social efectivos. Ptas. 12.000.000

Primas y reserva » 44.028.645'68

Total. Ptas. 56.028.645'68

34 años de existencia

Seguros contra incendio

Esta gran compañía nacional ha satisfecho por siniestros desde su fundación la suma de pesetas 66.631.740,93 siendo esta la demostración más evidente de su importancia y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Seguros sobre la vida

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos primas mas reducidas que cualquiera otra compañía.

Agentes de la Compañia en Ceuta, Sres. Blond Hermanos

Libreria Agricola Nacional y Extranjera

M. ANGEL GIL ARRUÉ

(Sucesor de Rivas Moreno)

MADRID-Serrano, 14.-MADRID

Esta casa está en relaciones con los editores nacionales y extranjeros, y remite á provincias todos los pedidos de libros en condiciones ventajosas.

Gran cenito de suscripciones á todos los periodicos.

PÍDASE EL NUEVO CATÁLOGO QUE ACABA DE PUBLICARSE

Obras nuevas: Jimenez: *El cultivo del cabello y de la belleza*. Contiene muchas recetas y secretos útiles á los agricultores Precio 0'57 provincias, 1 peseta franco de porte.—Bernat: *La fertilización de las tierras*; Valencia, 1900. Un tomo 2 pesetas y 2'50.—Romero Amedea: *5 Guía completa de los ganaderos tratantes en carnes y tablares* ptas. y 5,50.—*Enología teórico práctica* Monografía de los vinos de pasto y comerciales, tintos y blancos, con unens destinados á mezclas y selectos, vinos de lujo, secos licorosos y espumosos, por *Ortavi Ottavi* traducción de la tercera edición italiana, con más de 600 páginas é ilustrada con numerosos grabados, 8 pesetas y 8,50. PIZARRO: *Ganado varuno* ad tomo 4 pesetas y 4,50 y *Lopez Sanchez* Abonos una peseta y 1,25.